



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

29 DE JUNIO DE 2020

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

UNIRADIO INFORMA.

“IEEBC DA VOZ A NIÑOS DE BAJA CALIFORNIA”

MEXICALI. – Con el objetivo de generar un espacio de diálogo en el que se pudo conocer de primera mano la visión de la niñez bajacaliforniana, el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), a través de la Comisión de Participación Ciudadana y Educación Cívica, realizó el conversatorio digital “Democracia, derechos y valores para la niñez”

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/605213/ieebc-da-vaoz-a-ninos-de-baja-california.html>

- NACIONALES

EL SOL DE PUEBLA.

“GUERRA ELECTORAL DE 2021 SERÁ POR REDES Y CON LIMITACIONES”: MAGISTRADO TEPJF

La guerra electoral de 2021 en Puebla se llevará a cabo en redes sociales en medio de un marco legal limitado y sin tiempo para hacer modificaciones previas a las campañas electorales, advirtió el magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Jorge Sánchez Morales.

<https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/guerra-electoral-de-2021-sera-por-redes-y-con-limitaciones-magistrado-tepjf-puebla-elecciones-5425641.html>

EXCELSIOR.

“LLEGÓ EL IFE Y TUMBÓ AL GUARDIÁN PRESIDENCIAL, AHORA, EL INE LLEVA LA BATUTA EN LAS ELECCIONES”

México ya ha tenido presidentes “guardianes” de las elecciones, pero, como no funcionaron, hace 30 años se creó el Instituto Federal Electoral que luego se convirtió en la autoridad nacional, explicaron especialistas electorales, luego que el presidente Andrés Manuel López Obrador hiciera declaraciones al respecto el pasado lunes.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/llego-el-ife-y-tumbo-al-guardian-presidencial-ahora-el-ine-lleva-la-batuta-en-las>

MILENIO.

“EN COMISIÓN PERMANENTE RECHAZAN PERIODO EXTRA PARA ELEGIR CONSEJEROS”

La petición de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados para reanudar el proceso de elección de consejeras y consejeros del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) fue rechazado por la Comisión Permanente al no alcanzar los votos requeridos.

<https://www.milenio.com/politica/permanente-avala-periodo-extra-elegir-consejeros-ine>

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

LA ADMINISTRACIÓN ANTERIOR CANCELÓ PAGOS DE SEGUROS DE VIDA”: BONILLA

El gobernador, Jaime Bonilla Valdez, manifestó que durante la administración anterior, se cancelaron los pagos de los seguros de vida y aseguró que ese dinero se lo robaron, junto con el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/la-administracion-anterior-cancelo-pagos-de-seguros-de-vida-bonilla-5423277.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ES SAN PEDRO MÁRTIR CAPITAL AMBIENTAL DE BAJA CALIFORNIA”

ENSENADA, B.C.- La Administración Estatal está impulsando acciones que apoyen la sustentabilidad de San Pedro Mártir, y respalda actividades amigables con el medio ambiente, señaló Mario Escobedo, Secretario de Economía Sustentable y Turismo (SEST).

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Es-San-Pedro-Martir-capital-ambiental-de-Baja-California-20200629-0003.html>

- **MEXICALI**

PERIODISMONEGRO.

“BONILLA CAMBIA A DIRECTOR DE CESPM, DESIGNA A ARMANDO SAMANIEGO”

MEXICALI.- Armando Samaniego fue designado Director General de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali (CESPM), en sustitución del Héctor Soto Ibarra.

<https://www.periodismonegro.mx/2020/06/26/bonilla-cambia-director-de-cespm-designa-armando-samaniego/>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“MARINA TRAICIONA A POLÍCIAS”: ROSALES

El regidor por el PRD, Fernando Rosales, señaló a la alcaldesa Marina del Pilar Ávila Olmeda de simular el apoyo a los policías municipales, al no aprobarles a todo el cuerpo de municipales, el pago del bono de riesgo por Covid-19, y recordó, el mismo día que tomó posición los señaló como la corporación más corrupta del estado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/marina-traiciona-a-policias-rosales-5423410.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NO SON DECOMISOS DE ALCOHOL LOS REALIZADOS EN FILTROS SANITARIOS”

El alcohol que es dejado en los filtros sanitarios instalados por el XXIII Ayuntamiento en las garitas locales, no son decomisos, ya que en todos los casos se cumplió con el protocolo de inspección y se verificó que la persona no cuenta ni con el pago de un impuesto previo o un permiso de alcoholes.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/no-son-decomisos-de-alcohol-los-realizados-el-filtros-sanitarios-5423774.html>

LA JORNADA BC.

“REACTIVAN SOBRERUEDAS DE LA COLONIA PIONEROS DE LA PROGRESO EN MEXICALI”

Mexicali, 28 de junio.- Un grupo de comerciantes ambulantes reactivaron operaciones en la colonia Pioneros de la Progreso ubicada en la carretera a Santa

Isabel al poniente de la capital pese a que Mexicali se encuentra entre las ciudades con mayor número de casos activos de Covid-19 en todo el país.

<https://jornadabc.mx/tijuana/28-06-2020/reactivan-sobreruedas-de-la-colonia-pioneros-de-la-progreso-en-mexicali>

- **ROSARITO**

FRONTERA.

“ALCALDESA DE ROSARITO DISCUTE CON COMERCIANTES DE SOBRERUEDAS”

Playas de Rosarito.- Se enfrenta alcaldesa de Rosarito, Araceli Brown, con vendedores del mercado sobreruedas que tradicionalmente se coloca en la colonia Constitución, debido a que se instalaron puestos con productos considerados no esenciales.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Alcaldesa-de-Rosarito-discute-con-comerciantes-de-sobre-ruedas-20200627-0023.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“SOBRERUEDAS EN ROSARITO REGISTRAN UNA GRAN AFLUENCIA”

A pesar de que continúa el semáforo del Covid-19 en rojo en el estado, este domingo se registró gran afluencia en el mercado sobreruedas ubicado en la colonia Lucio Blanco del quinto municipio.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sobreruedas-en-rosarito-registran-una-gran-afluencia-5424865.html>

FRONTERA.

“APRUEBAN CONSTRUCCIÓN DE BASE DE LA GUARDIA NACIONAL EN ROSARITO”

Rosarito contará con una base de la Guardia Nacional, luego de que el Cabildo aprobara la intención para donar un predio que se ubica en el fraccionamiento Real de Rosarito, donde a partir del próximo mes iniciará su construcción.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Aprueban-construccion-de-base-de-la-Guardia-Nacional-en-Rosarito-20200626-0027.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESPERAN QUE CONTRACCIÓN ECONÓMICA EN BC SEA MENOR QUE EN EL RESTO DEL PAÍS”

Debido a que la economía de Baja California depende en una medida importante del ciclo económico de Estados Unidos, por las fortalezas de esta entidad, su contracción derivada de la emergencia sanitaria podría ser menor que en el resto de México.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-que-contraccion-economica-en-bc-sea-menor-que-en-el-resto-del-pais-5423841.html>

ZETA.

“GOBIERON DE BC ADEUDA 170 MDP DEL FIDEM, SEÑALAN EMPRESARIOS; ‘COMPLICADO’ ATRAER INVERSIÓN POR FALTA DE CERTEZA JURÍDICA”

De enero de 2020 a la fecha, el gobierno de Baja California adeuda 170 millones de pesos por el Fideicomiso Empresarial (Fidem), señaló el presidente Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana, Gabriel Camarena Salinas, quien consideró que dicho recurso es “necesario” para iniciar la etapa de reactivación económica en la entidad.

<https://zetatijuana.com/2020/06/gobierno-de-bc-adeuda-170-mdp-del-fidem-senalan-empresarios-complicado-atraer-inversion-por-falta-de-certeza-juridica/>

UNIRADIO INFORMA.

“CRISIS ECONÓMICA EN BAJA CALIFORNIA SE EXTIENDE CON LA PANDEMIA”: CCE

BAJA CALIFORNIA.- El Consejo Coordinador Empresarial emitió un posicionamiento ante la situación que aqueja al estado, en cuanto a los perjuicios económicos que han llegado con la pandemia y la carencia de soluciones.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/605201/crisis-economica-en-baja-california-se-extiende-con-la-pandemia-cce.html>

ANTICORRUPCIÓN / TRANSPARENCIA

LA JORNADA BC.

“PAGOS PENDIENTES AL CONSEJERO ZURITA LÓPEZ SON POR NO QUERER FIRMAR CONTRATOS”: SEA BC

Mexicali, 28 de junio.- El secretario ejecutivo del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) de Baja California, Luis Irineo desmintió los señalamientos sobre supuestas ilegalidades al incumplir con el pago de los honorarios del consejero Ricardo Esteban Zurita López, quien envió un escrito dirigido al Congreso del estado solicitando dicho recurso.

<https://jornadabc.mx/tijuana/28-06-2020/pagos-pendientes-al-consejero-zurita-lopez-son-por-no-querer-firmar-contratos-sea>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- **MEXICALI**

RADAR BC.

“PRESENTAN DENUNCIA CONTRA AGENTE DE LA GUARDIA ESTATAL POR DESALJO DE CHOFERES”

MEXICALI. Uno de los voceros del movimiento de choferes de plataformas digitales presentó una denuncia en contra de un agente de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI) derivado del desalojo violento presentado en las oficinas de Subrecaudación de Rentas de Mexicali el pasado jueves 25 de junio.

<http://www.radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14574&fil=8>

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“MARCHAN EN CARAVANA POR ORGULLO LGBT”

Tijuana. - En caravana decena de autos conmemoraron el Día del orgullo LGBT, por las calles de Tijuana. Con el objetivo de promover el respeto a la diversidad sexual, los simpatizantes de la causa desfilaron para no dejar pasar la fecha.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/marchan-en-caravana-por-orgullo-lgbt-5424504.html>

FRONTERA.

“QUIEREN SACAR A LÓPEZ OBRADOR DE LA PRESIDENCIA”

Tijuana, BC.- Con el sonido de los claxons y la leyenda “Tijuana no al comunismo”, un centenar de automovilistas desfilaron desde Playas hasta Paseo de los Héroes cruzando por el Centro de la ciudad para exigir la renuncia del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Quieren-sacar-a-Lopez-Obrador-de-la-Presidencia-20200629-0002.html>

SALUD.

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SUMAN 196 CONECTADOS A UN RESPIRADOR ARTIFICIAL EN BC”

El secretario de Salud en la entidad, Alonso Pérez Rico, informó que en Baja California hay 196 pacientes intubados por Covid-19, de los cuales 105 los atiende el sector Salud estatal y 91 el IMSS.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/suman-196-conectados-a-un-respirador-artificial-en-bc-5424686.html>

LA JORNADA BC.

“CASOS ACTIVOS DE COVID-19 AUMENTARON EN ENSENADA, TECATE Y ROSARITO”

Tijuana, 28 de junio.- Se debe tener cuidado en Ensenada, Tecate y Rosarito ya que han presentado un alza en lo que corresponde a los casos activos de Covid-19, aseguró el secretario de Salud en Baja California Alonso Pérez Rico durante su videoconferencia de este domingo, en la que además detalló que hasta el corte del 27 de junio se tiene un registro de mil 801 defunciones y 8 mil 689 casos acumulados de la enfermedad.

<https://jornadabc.mx/tijuana/28-06-2020/casos-activos-de-covid-19-aumentaron-en-ensenada-tecate-y-rosarito>

- TIJUANA

FRONTERA.

“ES INCREDULIDAD MAYOR ALIADO DE LA PANDEMIA”

Tijuana, BC.- La Jurisdicción de Salud Número 2 reconoció que uno de los principales obstáculos para combatir los contagios de Covid-19 es lograr que la población crea en los riesgos de padecer este mal, porque el número de enfermos y fallecidos por este virus les parece bajo.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Es-incredulidad-mayor-aliado-de-la-pandemia-20200629-0004.html>

COLUMNAS

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

DESACATO... LOS ANTERIORES...

A pesar del encierro de la pandemia y que iniciamos esta semana con semáforos aún de alarma, la noticia no descansa ni en domingo. Y es que ayer trascendió que la alcaldesa de Tecate, OLGA ZULEMA ADAMS, podría ir a la cárcel por desacato al ordenamiento de un juez federal, incluso está a punto de ser destituida por resistencia de particulares y lo que resulte. Lo anterior se desprende de la carpeta de investigación integrada bajo el número 0203-2019-04066, en la cual también aparecen como imputados el síndico procurador GONZALO HIGUERA BOJÓRQUEZ; el tesorero municipal DARÍO FRANCISCO JAVIER RIVERA

PARRA; la expresidenta municipal NEREIDA FUENTES GONZÁLEZ; el exsíndico procurador GERARDO MANUEL SOSA MINAKATA y el extesorero municipal JUAN MANUEL DURÁN MORALES. La empresa agraviada en este asunto es Gasmart Comercializadora S.A. de C.V., la cual interpuso la denuncia por el pago de un crédito, de tal forma que el 17 de febrero del 2014 se dictó sentencia definitiva, resultando condena para el ayuntamiento de Tecate por el pago de 4 millones 154 mil 523 pesos con 25 centavos, resultante de combustible que se había facilitado a nombre del municipio referido. En fecha 25 de enero del 2016, quedó firme la sentencia y se cuantificaron intereses moratorios, dando un total de 5 millones 567 mil 061 pesos 13 centavos. Dicho pago se ha requerido formalmente a los imputados y no han acatado la orden judicial al respecto, incluso se les requirió de manera personal sin que hasta la fecha se haya dado cumplimiento. El licenciado JOSÉ MANUEL CASTRO, juez titular adscrito al Juzgado de Primera Instancia de lo Civil, interpuso el 30 de octubre del 2019 la denuncia ante la Agencia del Ministerio Público de Tecate por el delito de resistencia de particulares en contra de los imputados ya referidos, por lo cual se giró orden de investigación a efecto de realizar entrevistas al representante legal de Gasmart Comercializadora, individualización de imputados y búsqueda de testigos en relación a los hechos. A pesar de la orden, la presidenta municipal de Tecate no ha cumplido y es la obligada a pagar el adeudo, ya que según la ley tanto la alcaldesa como el tesorero y el síndico procurador enfrentan un proceso de destitución y prisión en su caso. Esperemos que esto se solucione pronto, mientras estaremos al pendiente del desarrollo de los hechos. <https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5424724.html>

ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA.

REACTIVACIÓN ECONÓMICA... EN LA MIRA...

Uno de los aspectos que mayor preocupación han generado como daño colateral del Covid-19, no sólo en Mexicali, sino en Baja California, México y el mundo, es el económico; para nadie es un secreto que se ha generado una afectación en este rubro, y que la reactivación de la economía debe ser una prioridad para todos los gobiernos.

Comentan algunos expertos que en el caso de Mexicali ha sido un acierto por parte de la alcaldesa Marina del Pilar Ávila Olmeda, el realizar una alianza entre los productores locales y los súper mercados también locales. De esa manera, se busca incentivar el consumo interno en la ciudad, como una estrategia para que las empresas cachanillas se puedan ver fortalecidas en la reactivación.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200628-0021.html>

AFN POLÍTICO.

“¿OTRA VEZ HANK Y CASTRO TRENTI?”

- Y ¿SI EN VERDAD PIDE LICENCIA BONILLA?

TIJUANA BC 28 DE JUNIO DE 2020 (AFN).- Según avanza el tiempo y se acerca el momento en que deba empezar el proceso electoral en Baja California, no sólo se preparan quiénes irán primero a la contienda, como son los aspirantes a las diputaciones federales, sino que también -desde mucho antes- aquellos que tienen la pretensión -o el infinito deseo- de ocupar la “silla” que muy pronto deberá abandonar el actual gobernador de la entidad Jaime Bonilla Valdez.

Y no es exagerado decir “muy pronto”, porque al haber quedado esta gubernatura en dos años, su administración concluirá -en definitiva- durante el próximo 2021, ya sea porque llegue el momento de que tome posesión su sucesor, o tal vez, meses antes, si se cumple aquello que sugirió como posibilidad, de dirigir la campaña del candidato a la gubernatura del Estado, por Morena, como no está nada descabellado que pudiese suceder.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/107891_afn_politico_otra_vez_hank_y_castro_trenti